

La Estrella de Iquique, Tocopue, 30.1.1949 p. 4  
CONFIDENCIAS DE ANDRES SABELLA

214324

# AL CHILENO VERDADERO HAY QUE BUSCARLO EN EL NORTE GRANDE

**COMO** en su casa se siente Andrés Sabella en Iquique. Ama a este puerto casi igual que a Antofagasta. Le vendrá a tratar, a dictar charla, a dialogar con sus amigos.

Hombre sencillo, gente de pueblo, es admirado por su elocuente conocimiento de las cosas fáciles y difíciles. Se entrega en bien de los demás, lo que le ha valido en estos momentos ser considerado como el poeta N.º 1 de Chile.

Escritor y periodista no se queda rijo en lugar. Intensamente inquieto; gusta de la vida como Gabriela Mistral amó las flores. El aire y la gente que le rodea lo alegra y procura mayor optimismo. Debe vivir otros 20 años más, para cumplir su sueño: El que nací se cumplió. Ama a la vida como respeta a la muerte.

**GABRIELA** Mistral dice que si se quería encontrar al chileno verdadero, había que buscarse en Iquique, Antofagasta o en Punta Arenas.

**QUIERE A CHILE Y A SUS "ROTOS".** El chileno cabal le hace a todo. Le encuentra solido a lo más mínimo. En América puede haber un hombre con tanta honestidad humana como el roto chileno.

Andrés Sabella canta su hogar, como nadie. Recuerda su pequeña ciudad natal, como nadie. Luego el poeta lo entregó a sus filas los aplausos, donde platicó la vocación que lo haría famoso.

Como escritor mantuvo un espíritu en rebeldía frente a muchos amigos. En su juventud fue llevado a concejo por escribir Dicen con minúscula, ¡Cárcel! No iban a castigarle sistemática en el colegio San Luis de Antofagasta.

"Gane o pierda, soy mi propio patrón", expresó, confirmando su espíritu rebelde.

**CHILE NECESA MENOS ESTRUCTURADOS.** De gusto hablar con el maestro de maestros, manifestándose a temas de actualidad señala: "En Chile nosotros decimos lo que queremos pero algunas veces la libertad de opinión queda en la vereda".

Luego agrega: "Vuelvo: 'Chile necesita nuevos espíritus' pues se ha convertido en un pueblo que canta y guitarra frente a un microfono, adorando las bibliotecas permanentes desiertas y en así donde hay que encender la luz cultural. Hoy los jóvenes ni si-

quieran cantar, sino oyen cantar y a veces que son creadas artificialmente. En vez de la guitarra hay andar trayendo el aliento a través de los libros. Estoy cierto que saben, como no llaman las canciones de moda, pero también estoy cierto que no tienen idea del proceso cultural chileno por dentro".

"El pueblo, además, necesita seguridad de vivir, con un pensamiento libre y con un corazón entero. Hay que darle al pueblo una retribución por todo lo que él hizo. Un hombre con hambre y que no tiene, no sirve".

**PORRA ENTRE PORTAS**

Se pensamiento vaga en lo infinito, recordando a sus amigos idos y sus colegas. "Chile en este momento tiene una excelente nómina de poetas: Neruda, Gabriela, Rialdo, De rocka, Romualdo del Valle, Juventino Valle, Humberto Diaz Cremers, Nicomedio Parra. Entre los más jóvenes Jorge Lotterer y Gonzalo Rojas y Efren Barroso. En el pasado: Juan Guzmán Crucigaga y Angel Crucigaga Santa María". "Moderadamente señala, se extraña en competencia con ellos, cuando se le pide que indique en qué lugar se pondría él, ante otra pléyade de famosos".

Sin embargo todo Chile conoce la virtud de Andrés Sabella. Con razón el poeta español José Mora-Jurado, dijo que "mañana la prensa como un maestro", lo que aparece escrito en la revista "Azor".

**TÍELOGA DE CAMPEONES Y DE HÉROES**

Le encanta hablar de la "tierra de campeones": Gabriela Mistral estudió en Málaga, en 1929, expresó que si se quería encontrar al chileno verdadero, había que buscarse en Iquique, Antofagasta, en Punta Arenas. Debemos estar orgullosos de este concepto.

"Yo soy de Colô Colô, pero no enciendo el club Regional Antofagasta, porque Colô Colô pienso y Antofagasta en un club de gente de pase, donde no se vende la camiseta, como en Colô Colô".

Ojalá que este frase uno viene a concretar lo que siempre encuchado hace muchos años los dirigentes deportivos. "Yo siempre pensó que debiera haberse hecho un solo club con Arica

ca, Iquique y Antofagasta y bautizé puesto al noreste de Norte Grande o algo así". Y tiene toda la razón, porque estas tres ciudades desunidas no llegan a ninguna parte.

**"MAESTRO** de maestros y de periodistas: "No contar la historia como sucedió sería alucinar los hechos".

(R.T.P.)





## Al chileno verdadero hay que buscarlo en el norte grande

### [artículo] R.T.P.

Libros y documentos

#### AUTORÍA

R.T.P.

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

#### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Al chileno verdadero hay que buscarlo en el norte grande [artículo] R.T.P. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile